

CULTURA
JUZGADOS
—POR LA

Agencia Principal de Policía

Será aumentada la tarifa del Hospital para los accidentados por cuenta del Banco de Seguros

RETRETA

Programa del concierto que dará la Banda Militar a las 8 horas en el Parque Central, bajo la dirección del maestro Coto:

1. Marcha del Cid. Massenet.
2. Rose Marie. Selección. Friml-Stothard.
3. Vals lento. b. Baile Ruso. a) Baile Ruso. 1. Czardas. 2. 3. Mazurka. 4. Marcha Ruso. Luigini
4. El Cid. Fantasía. Massenet
5. Nathale. Vals. Pagano.

La junta de caridad de San José reverará la tarifa especial, de gastos de asistencia, de hospitalización a accidentados, asegurados, que corren por cuenta del banco de Seguros y que es de tres colones diarios en semipensión. Excluidos naturalmente los gastos de médicos, medicinas etc etc. Una cuota en verdad exigua para lo que cuesta al Hospital el suministro de esos servicios. Según informes de la dirección del Banco caro sale, en suma, a esta institución la atención de sus clientes asegurados y accidentados en el ho-pi-

SE CONSIDERA QUE ES PEQUEÑA Y QUE NO CUBRE LOS GASTOS

Inicianse las gestiones para tal objeto

tal por los servicios científicos y medicinales que se les suministra, pero, con todo, en el capítulo correspondiente de sus balances anuales, no se acusan pérdidas por esos beneficios de protección social que presta al público.

cuota de hospitalización en semipensión es de 5 colones diarios, mínimo, y, lógicamente, no hay razón para esa deferencia tan señalada para con el Banco de Seguros, máxime en momentos y circunstancias en que los ingresos del Hospital son bastante escasos alcanzando ape-

nas a cubrir las necesidades mas perentorias de la institución.

Precisamente, por ese apremiante estado de cosas económicas ha pocos días atrás se hizo una fuerte poda en los sueldos ínfimos del personal de enfermeros y enfermeras. De servirse el banco de servicios en Clinicas particulares gastaría tres o cuatro veces más de lo que paga en el Hospital. Nos parece muy justo el aumento de esa cuota al tipo de tarifa corriente: debe pagar por enfermo accidentado 5 colones diarios.

Sr. Vargas

Es de que el hecho tuvo indiscutiblemente por tendencia a oscurecer con el desaparecimiento de la documentación robada la descripción del proceso, fracasándose en la criminal intento por la prevención del juez en mantener esa documentación dispersada por legajos en diferentes lugares del nutrido archivo del juzgado y las piezas más interesantes en caja de hierro, que no haber sido así seguramente los ladrones realizan su objetivo. El caso hace genia y útil experiencia y el Señor Vargas ha introducido innovaciones en los servicios de archivos de los juzgados para seguridad de los expedientes y salvaguardia de los intereses de las partes en los juicios; sobre todo, por la seriedad y respeto que merecen los asuntos de la justicia.

Los altos magistrados de Justicia

No han tomado participación directa, especial, en estos asuntos por no corresponder ellos determinadamente a funciones de sus elevados cargos, pero si han permanecido al habla, constantemente con el in pector señor Vargas en el afán de que las autoridades (PASA a la Pág. 7:

CONTRATADAS DE FIESTAS

BAILES POPULARES EN TODOS LOS BARRIOS CAPITAL

la provisión de toros, discursos e iluminaciones.

de marimbas guanacastecas, se pondrán sin duda la nota típica, alegre, de los festejos. La acordado también la comitativa para la provisión de toros, fuegos pirotécnicos e iluminaciones de parques, avenidas, etc. La comisión de toros los disfraces constituyen un verdadero acontecimiento, y es posible que se organicen algunas comparatas.

Por los preparativos que se llevan a cabo, los festejos tendrán el sello de aquellos que añaden a su celebración.

CUIDESE!!

Su enfermedad es seria!!



SU HIGADO funciona mal!

Esa basca, ese mal paladar, ese dolor de cabeza, esos mareos, ese estreñimiento, le traen a Ud. ese malestar que lo aniquila.

LO UNICO

que lo cura de todo eso

— es —

HEPATOSAL

Vaya a cualquier farmacia y consígalo



El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza

Muchas personas se echan a morir porque han sido víctimas de calamidades de familia, quebrantos en los negocios u otros motivos de aflicción. Con esto sólo consiguen hacer más aflictiva su situación porque nada hay tan fatal para el buen funcionamiento del organismo, principalmente para las actividades cerebrales, como la propia convicción de que se está mal. Esta autosugestión, de no combatir a tiempo, puede convertirse en verdadera neurastenia o dar origen a otras dolencias graves.

No se aflijal Cuando se sienta cansado, nervioso, preocupado, deje inmediatamente su trabajo y váyase al campo a descansar. El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza, en optimismo su decaimiento.

Buen consejo es, también, ayudar al organismo tomando el tónico

**FOSFO
KOLA**

para lograr una convalecencia más rápida. Por estar compuesto este medicamento de extracto total de nuez de kola, asociado al glicero-fosfato y gluconato de calcio y cafeína, los más eficaces elementos conocidos para reconstituir los órganos gastados, es el tónico mejor recomendado para ayudar a la naturaleza a estimular y reponer las energías vitales. La FOSFO-KOLA tiene sabor agradable. Es inofensivo aun para los pacientes más delicados. Su precio es moderado y en cualquier parte se puede conseguir.

NUMEROSOS MUERTOS Y HERIDOS AL LANZARSE UN TREN SOBRE UNA MULTITUD EN JAPON

TOKIO, 27 UP. — A las nueve y 15 de la noche ocurrió un terrible accidente que costó la vida de veintidos personas, mientras docenas de otras resultaron heridas, muchas de gravedad. Una gran muchedumbre estaba despidiéndose de los soldados que iban en un tren militar hacia un puerto de embarque cerca de Yokohama, encontrándose todos en la vía, cuando un tren eléctrico se lanzó contra la multitud por una equivocación de señales, causando numerosas víctimas.

Las mejores retratos los hace Hermans

Japón rechaza...

(VIENE de la página UNO)

gica a que se hiciera representar en la conferencia de las nueve potencias que se iniciara el día tres de noviembre en Bruselas. La respuesta japonesa está redactada en términos corteses, pero insiste que Japón se ha visto obligada a tomar medidas en su defensa propia a fin de hacer frente a la violenta política anti japonesa de parte de China, y que por ello el gobierno japonés considera que no le cabe a la conferencia de las nueve potencias ninguna ingerencia o jurisdicción sobre la acción japonesa en China. Además, agrega la nota la conferencia mencionada es ligada con la resolución de la Liga de Naciones que lanza reproches contra el honor de Japón, un hecho que hace imposible una discusión verdaderamente franca de los asuntos que ha de tratar.

PAGINA DE LA MUJER

La elegante boda Clare-Facio

Conforme lo hemos anunciado, el próximo sábado a las 6 de la tarde en la iglesia de Nuestra Sra. de La Soledad, el Rev. Canónigo don Carlos Borja bendecirá la unión sacramental del distinguido caballero Ing. don Manuel Emilio Clare Jiménez, con la bella y elegante señorita Marielena Facio Castro, jóvenes elementos que ocupan lugar preferente en la sociedad costarricense, donde la noticia de su boda ha sido recibida con singular complacencia, dadas las singulares cualidades que enaltecen a ambos. El cortejo de honor lo forman como damas las encantadoras damitas Crisóstoma y Cecilia Facio, María Julia Clare Jiménez, Olga De Benedictis, Carmen Vázquez, Sylvia Fernández y Sonia Facio, como portadoras la linda amiguita Alicia Elena Stein Castro, y Best Man, don Hernán Facio Castro. Acompañarán a los distinguidos contrayentes en calidad de padrinos don Antonio Facio hijo y señorita Odilia Castro, don Henry Keith y doña Albertina de Stein, Ing. don Arturo Tinoco y doña Isabel de Jiménez, don Emilio Clare y doña Odilia de Vargas, Mr. G. P. Chittenden y doña Marta de Harrington, Dr.



SRTA. MARIELENA FACIO CASTRO

don Roberto Jiménez y doña Sara de Facio, don Aniceto Esquivel y doña Rosarito de Facio, don Aurelio Castro y doña Virginia de González, don Gonzalo Facio U. y doña María Eugenia de Roy, Ing. don Francisco Jiménez y señorita Emilia Hernández, don Ramón Aguilar y señorita Virginia Osborne, Dr. don Adolfo Jiménez y doña Flora de Echeverría. Pasada la ceremonia religiosa se celebrará una recepción en el Club Unión. NOVEDADES saluda con especial simpatía a los jóvenes amigos contrayentes, a quienes deseamos toda clase de dichas y de felicidades.

PROXIMO MATRIMONIO

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: Washington Mora y Josefa de Mora tienen el gusto de invitar a usted al próximo matrimonio de su hija Carmen con el señor don Jorge Masara G. Carolina v. de Casara tiene el gusto de invitar a usted al próximo matrimonio de su hijo Jorge con la señorita Carmen Mora Vega.

(VIENE de la Pág. UNO) Fuentes del congreso y del poder ejecutivo. Por muy modesto que fuera se aumento, se necesitaría una suma anual mayor de cuatrocientos mil colones, y las condiciones del tesoro público no permite disponer de esa cantidad como desembolso adicional. En conversaciones que algunos

elementos interesados en conseguir ese aumento han tenido algunos funcionarios de la secretaría de educación, se les ha hecho ver la imposibilidad en que está la administración pública de soportar el aumento, y por esta razón es muy posible que se llegue a desistir de plantear el caso ante la cámara.

La ceremonia se efectuará el sábado 30 de los corrientes a las 6:30 a. m. en la iglesia de La Merced y luego pasar a la casa de habitación del novio 75 varas al oeste de la Panadería Musmanni.

San José, Octubre de 1937

Fracasada la gestión...

(VIENE de la página UNO) Fuentes del congreso y del poder ejecutivo. Por muy modesto que fuera se aumento, se necesitaría una suma anual mayor de cuatrocientos mil colones, y las condiciones del tesoro público no permite disponer de esa cantidad como desembolso adicional. En conversaciones que algunos

elementos interesados en conseguir ese aumento han tenido algunos funcionarios de la secretaría de educación, se les ha hecho ver la imposibilidad en que está la administración pública de soportar el aumento, y por esta razón es muy posible que se llegue a desistir de plantear el caso ante la cámara.

LA FESTIVIDAD DE SAN JUDAS TADEO

Mañana se celebrará en esta capital la solemne festividad de San Judas Tadeo con una misa a las 8 a. m. en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen y la cual ha sido preparada por la celadora doña Lela Campos de Blanco a quien se pueden entregar las contribuciones o a la señorita Flora Quiros, para este acto religioso.

EL ESTADO DE SALUD DE DON VIRGILIO CALVO

Ha seguido mejor de su reciente dolencia que lo obligó a guardar cama por espacio de una semana, nuestro estimado amigo don Virgilio Calvo Brenes. NOVEDADES desea recobre pronto su salud.

TRASLADO

Después de haber sido sometido a una cuidadosa intervención quirúrgica por el doctor Cubero Ojeda el acreditado comerciante de Cartago don Sigifredo Orozco que tuvo lugar en el departamento de pensión del hospital de San Juan de Dios, fué trasladado a su casa en la tarde de ayer. LA TRIBUNA se complace en desear la pronta mejoría del señor Orozco.

A la memoria de mi buen amigo Padre Mendoza

Aun los domingueños no habíamos enjugado la última lágrima que nos causó la muerte del virtuoso Padre Benito, cuando una nueva ráfaga de dolor viene a colgar el negro respón de luto en el hogar domingueño anunciando la desaparición del no menos virtuoso sacerdote, cura párroco, Padre Mendoza.

Muy justo me parece el dolor que hoy embarga a nuestro pueblo; muere el dilecto amigo y el pastor cariñoso que tantos y tan buenos consejos dió a su grey. Imposible olvidarle si sólo bien supo regar en su paso por la vida. Las campanas echan al aire sus lúgubres tañidos, anunciando que nos abandona su amo, que se marcha para no volver, pero, que es el Eterno quien le llama para premiar sus virtudes de esclarecido sacerdote. ¡Vete en paz amigo: tu misión sacerdotal fue cumplida con toda brillantez; que te sirva de gloria, el haber sido un digno émulo de nuestra nunca bien llorado Padre Benito! Tu recuerdo como el de él, vivirá eternamente en el corazón de la familia domingueña a quienes dejás hoy en la orfandad! ¡Descansa en paz, virtuoso representante de Cristo! Que las oraciones del pueblo a quienes llamabas "queridos hijos" no cesarán de elevarse al Todopoderoso por tu memoria. ¡Hasta luego!

EULOGIO AGUILAR B,
Santo Domingo 24 de Octubre, de



¿QUÉ ES EL TÓNICO BAYER? Es una combinación científicamente balanceada, que contiene Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo asimilable y otros importantes elementos de comprobado valor terapéutico. Su fórmula es el resultado de varios años de estudios, investigaciones y ensayos por eminentes hombres de ciencia en los mundialmente famosos Laboratorios Bayer. ¿Qué mejor garantía?

DE MONTES DE OCA

NOTA COMUNICADA

El merodeo estará de pláceme si sigue la oposición que encabeza el diputado Villalobos, combatiendo la ley que amenaza liquidar el negocio a los "amigos" de lo ajeno. Aquel San Pedro de Montes de Oca, en "menos de un mes" se han robado los merodeadores más de ciento cincuenta gallinas escogidas, sin que las autoridades — cuya labor la ignoramos todos los vecinos — ni los llamados detectives, hayan podido capturar a los ladrones ni localizar la casa o lugar en donde tiene el almacén de gallinas; ya que no es posible suponer, que tal cantidad de esas aves robadas en tan poco tiempo y en una localidad tan pequeña, se hayan vendido inmediatamente sin notar se. Se habla de un sujeto extranjero que exporta gallinas a Panamá y que tiene agentes que las compran a los algeros, pero no se tiene noticias de que alguien se haya tomado el trabajo de investigar. Más adelante diremos cuál esa la labor... de nuestras autoridades policíacas en esta localidad.

UN PERPJUDICADO

Fechas y Aniversarios...

(VIENE de la página DOS)

lo disputaban; teatros y salones de concierto pagaron los más altos precios por la labor de Paganini. A los 16 años, Elisa Bonaparte le presentó a Napoleón, quien al escuchar los acordes del violín de Paganini, le nombro Maestro de aquella Corte. Muerto a la edad de 58 años. En la Sala Roja del Palacio de San Jorge en Génova, se conserva como preciosa reliquia el violín al que Paganini supo arrancar notas inimitables. Es un Guarneri por el que se han ofrecido sumas fabulosas en los tiempos modernos.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"



EZEQUIAS MADRIGAL M.
Profesor de Estado

APRENDA PRONTO A conversar en Inglés COSTA RICA ENGLISH ACADEMY

(LA MEJOR EN AMERICA)

Estamos organizando grupo nuevo de principiantes para que Ud. aproveche el verano.

INSCRIBASE HOY
FRENTE AL ALMACEN CASTRO Y QUESADA

SECCION DEPORTIVA

El Herediano derrotó anoche al Cartaginés

LAS CHICAS DEL MINERVA IMPUSIERON SU CALIDAD

LOS LICEISTAS SE APUNTARON UNA VICTORIA SOBRE LA SEGUNDA DEL ORION. — ENTA Y CEMENTO MACISTE SE ENFRENTARON EL DOMINGO. —

Es este el último juego de la eliminatoria por la copa KLIM

Muy poca concurrencia: era natural, no había partidas de cartel. Está probado que ya la afición cataloga perfectamente cuando un encuentro merece la pena y cuando no. Prueba de esto fue el viernes pasado, que se llevó totalmente porque había tres juegos de pesc.

LICEO 16 — ORION 15

Magnífico juego hicieron estos muchachos, tanto los del Liceo como los oriones; hubo buenas jugadas, movimiento y rapidez. Los del Orion superaron su actuación anterior, dando muy buen rendimiento frente a los notables liceistas. Como puede verse por el marcador, la partida estuvo equilibrada, dominando indistinta-

mente dos cuadros. El Liceo consiguió el triunfo mediante un foul, hecho del cual el Orion apelo ante la mesa, por 16 a 15.

MINERVA 12 CARTAGINES 10

Muy comparado estuvo el juego femenino habiendo los dos cuadros dado buen rendimiento, sobre todo las minervas, quienes últimamente venían jugando decaídas. Ayer nuevamente las vimos jugando bastante, desarrollando combinaciones y encerrando bien. Esto les debe probar que no es más que poner un poco de interés. Las cartaguitas estuvieron no como en otras ocasiones, como por ejemplo cuando se enfrentaron al Club Unión, que

hicieron una partida magistral, pero si lucharon bravamente, como ellas saben hacerlo. Dominio hubo de parte de ambos cuadros, finalizando con el triunfo del Minerva por 12 contra 10 del Cartaginés.

HEREDIANO vs. CARTAGINES

Esta partida como lo habíamos dicho al anunciarla, no tuvo ningún interés pues desde el primer momento los heredianos impusieron su depurado y técnico juego, dominando a los cartagineses. Estos hicieron poderosos contrarios, pero sin resultado. El triunfo del herediano fue por un alto score.

BASE BALL PARA EL DOMINGO

Anunciase para el domingo un sensacional encuentro de base ball: las potentes novenas Cemento Maciste, cuya actuación durante el presente año la ha colocado a la cabeza del campeonato y de la eliminatoria por el magnífico trofeo ofrecido por la casa Klim, se enfrentará a la nueva entidad beisbolística ENTA, que en reciente oportunidad y ante el Cemento Maciste, lograra casi un empate, al perder la partida por la última diferencia. Enorme entusiasmo ha despertado entre la afición el anuncio de esta partida estelar que tendrá verificativo en el día martes de Plaza González Viquez.

“LA TRIBUNA JUVENIL” reanuda sus labores futbolísticas, en canchas abiertas

Ayer en las primeras horas de la noche se volvieron a reunir los integrantes del equipo juvenil denominado LA TRIBUNA, con el fin de reanudar sus labores futbolísticas, ya que está próximo a finalizar el campeonato juvenil de este año.

Los chicos de “casa” se preparan para engrasar las filas de tercera división en liga el año entrante, y como tal se están alistando y entrenando fuertemente.

Como entrenador de estos chicos actúa el gran deportista Roberto Vargas Campos, y como Manager don Alvaro Escalante.

Próximamente se hará la segunda sesión de esta temporada para hacer nuevo nombramiento de directiva, la que preparará la gran temporada veraniega.

El cuadro de jugadores lo daremos a conocer oportunamente y como es debido.

Esperamos que nos traigan más triunfos que en los anteriores partidos.

Unidad, progreso social...

Viene de la pag. TRES

Es aquel caos político-social un estado nuevo, es el que se pueda exponer libremente la opinión, evitando las leyes establecidas, entonces será diferente que el Estado constituido sea facista, tradicionalista u otro cualquiera, por que solamente entonces será un verdadero estado.

Encontrándome en San Sebastián he tenido una entrevista con una Miss Yanqui, carácter completamente opuesto a la seriedad que, a mi primera pregunta de cómo encuentra la España nacional, me dice que habiendo entrado en un café de Salamanca me encuentro con un legionario escandinavo en uniforme de licencia. Me cuenta que hace ya cinco años que está en la Legión y que se alistó por encontrarse en su país hacia bastante tiempo sin trabajo, a pesar de haberlo buscado en todos los ramos. “Aquí en la legión, me dice, no encuentro el medio de subsistir decentemente y en mis cinco años de servicio no he tenido queja alguna” pero que únicamente ahora, durante la guerra, he encontrado cierto bienestar a pesar de ser extranjero, producido en las trincheras por la camaradería existente entre todos los elementos combatientes al lado de Franco, sobre todo se observa la total desaparición de cierta prevención contra el extranjero. Todos cuantos hoy se encuentran en las trincheras, frente a Madrid, Valencia, y demás sectores, lo mismo españoles que extranjeros son hermanos en la gran contienda contra el enemigo de la cultura. Soy soldado y por tanto no me es permitido hablar sobre asuntos militares, pero si quiero y puedo decir que en España ahora, por lo menos en el frente, se nota una completa unidad, como no ha existido

do nunca, en contra de lo publicado en cierta prensa extranjera sobre rivalidades existentes entre las varias organizaciones que constituyen la milicia nacional, cuya rivalidad no ha existido nunca en las trincheras. Mi creencia es, que toda esta gente, de regreso a sus hogares, habrá de traer un espíritu nuevo que va a renovar toda la vida nacional de España y que facilitará la gran tarea de la pacificación después de la guerra, principal objetivo que ha de alcanzar el Generalísimo Franco.

En uno de mis viajes a Andalucía encontré en el mismo departamento un señor de cierta edad, que se me presentó durante la conversación como catalán. Al ofrecer este señor su asiento a un soldado herido me dió motivos para entrar en conversación con él, cogiendo yo, como base, sus palabras siguientes:

Tenemos que ayudarnos unos a otros para que nuestro Caudillo Franco nos devuelva una España Grande, Libre y Única, una España de Isabel la Católica. Si, interrumpió el soldado y hoy volvemos a ser fuertes y constituiremos, junto con las naciones amigas Alemania, Italia y Portugal, un bloque imponente para asegurar la paz en Europa y oponer una valle infranqueable a la invasión soviética.

Recapacitando hoy sobre las diferentes opiniones expuestas anteriormente, llego al convencimiento que la Vox Populi se ha puesto como un solo hombre al lado de Franco, el inglés y el legionario que exponen lealmente su entusiasmo, como lo haría una Miss Yanqui que demostró el desengaño sufrido, por no poder describir aventuras sensacionales.

Unidad, progreso social, paz y orden en la retaguardia es lo que observa el viajero por la zona nacional.

Iniciada la...

(VIENE de la página CINCO)

Las rivalidades del ramo se preocupen, muy especialmente, en las averiguaciones necesarias para que el delito no quede impune, sintiéndose muy mortificados esos funcionarios por la sospecha de que pueden resultar comprometidos en semejante y desacreditador escándalo empleados judiciales por el bochorno que esto sería para la justicia. — Los magistrados están, pues, también muy interesados en que se haga luz completa respecto a este particular.

Los trabajos de reposición de documentos

Los verifica el licenciado Vargas con actividad ocupando empleados extras para esas diligencias. Quedó en poder del juez una copia fiel de uno de los más interesantes documentos robados; el relacionado a peritazgo que tanto y tan caro resultará formar por las numerosas dificultades que se presentarán al llenarse esa formalidad judicial. Mil colones ganaron los peritos dictaminadores y una buena suma de ese dinero salió de bolsillo de una de las partes, de los del señor Villalobos, dineros esos que fueron tenazmente perseguidos por acreedores de ese señor y de los que los librarán la justicia acudiendo a mil procedimientos en el afán, desde luego, de que el juicio no sufrirá más en torpecimientos, lográndose el objetivo.

El juicio estaba para ser fallado; solamente faltaban la ratificación de algunas pruebas testimoniales que se evacuarán sin tardanza; y, desde luego, la sentencia será pronunciada pronto.

MILITARIZACION DE LOS PILOTOS DE LAS EMPRESAS COMERCIALES DE AVIACION

Sometidos a las reglas del código militar, especialmente en lo que se relaciona con correcciones disciplinarias

Conocen nuestros lectores algunos aspectos de la propuesta hecha por el gerente de la empresa de Transportes Aéreos Costarricenses, don Clarence Ross Bonilla al gobierno para la contratación de servicios aéreos en diversas zonas del país. LA TRIBUNA desea de que se conozca lo relacionado con la forma de redacción del contrato en cuanto a sus puntos principales, da a conocer las bases fundamentales del mismo que son: 1º Tanto el gobierno como el contratista se obligan a aceptar y a cumplir todas y cada una de las cláusulas del contrato celebrado entre el Director General de comunicaciones y el señor Michael Schoenfeldt ratificado por decreto legislativo N° 5 de 30 de agosto de 1932, salvo lo que se diga en las otras cláusulas del presente contrato que fueren contrarias a las de dicho convenio con el señor Schoenfeldt. 2º—La cláusula VI del referido contrato se entenderá notificada y aceptada por ambas partes, exclusivamente en el sentido de que el gobierno pagará al contratista la suma de dos mil quinientos colones mensuales, en vez de la cantidad de seis mil doscientos cincuenta colones que en dicha cláusula aparece. 3º—El contratista se obliga a permitir que el gobierno militarice los pilotos que están en servicio de su empresa dándoles el grado militar que estime propio, quedando

así sometidos a las reglas del código militar, especialmente en lo que se refiere a correcciones disciplinarias. 4º—Si dentro de los tres primeros meses a partir de la vigencia del presente contrato, se notare alguna deficiencia en los servicios, a juicio de los técnicos de la zona del Canal que el gobierno designe, éste podrá declararlo rescindido sin lugar a indemnización alguna. Si el gobierno estuviere satisfecho con los servicios de la empresa del contratista transcurrido el término o plazo de prueba dicho, ésta entrará siempre a formar parte del término del presente contrato. 5º—Este contrato salvo lo estipulado en la cláusula anterior, durará seis meses y necesita para su validez de la aprobación del poder ejecutivo, quien a su vez lo someterá a conocimiento y aprobación del poder legislativo. Al expirar este convenio, el contratista tendrá la preferencia para renovarlo en igualdad de condiciones a las que ofreciera cualquiera otra empresa o persona. De este derecho de tanteo deberá hacer uso dentro de los diez días siguientes a la notificación escrita que se le haga sobre el contrato proyectado. 6º—El contratista se compromete a comenzar los servicios a partir del 15 de febrero próximo”

Dos nuevos precios oficiales fijados ayer de la cosecha de café 1936-37

A pesar de que los beneficiarios de la pasada cosecha 36-37 viene presentando desde hace tiempo las cuentas de las ventas realizadas en el exterior a fin de que la junta de liquidación del café haga la fijación del precio oficial, es todavía grande el número de ellos que falta por hacerlo. Todos los días la junta hace la tramitación de una cuenta para que no se atrase su labor y tomando en cuenta que a los exportadores les interesa conocer cuanto antes el precio oficial para hacer la liquidación correspondiente a sus clientes. En sesión de ayer se conocieron las siguientes: en cuenta documentada presentada por la firma compañía cafetalera de Alta Juera de su beneficio llamado El Brasil se fijó precio oficial en la siguiente forma: zona altura 45.40 Zona A 35.15 colones Zona B 39.15 colones. En cuenta documentada presentada por el señor Juan León B. de su beneficio situado en San Rafael de Heredia fue fijado precio oficial de 58.50 colones por fanega. Estos precios serán pagados a los productores clientes de los beneficios ocho días después de publicado el aviso correspondiente en La Gaceta.

UN VERDADERO TRATADO DE AGRICULTURA

Editará el Centro Nacional con motivo de la Exposición de fin de año. — Será distribuido profusamente dentro y fuera del país

Grandes son los preparativos que se lleven a cabo por parte de numerosas instituciones para la celebración de la exposición nacional a fin de año, que se quiere resulte lo más concurrencia y amplia en cuanto al número de los productos que vayan a exhibirse, siendo esta una prueba evidente del desarrollo que ha llegado a alcanzar el país en cuanto a industrias en los diferentes ramos, agricultura, ganadería, etc. De las instituciones que tomarán parte más activa, una de ellas es el centro nacional de agricultura, que para tal objetivo viene alistándose desde hace algún tiempo. A más del gran número de artículos a exponer, el centro nacional de agricultura está preparando la edición de un magnífico revista, que será más bien, un verdadero tratado de agricultura. Será una publicación sumamente interesante por las valiosas informaciones que contendrá, en relación con todo lo relacionado con la agricultura en

nuestro país, sino también fuera de él, por medio de las instituciones similares con las cuales el centro tiene conexiones.

Cien mil colones...

(VIENE de la página UNO)

las elecciones de diputados la iniciación de esos trabajos, para evitar posibilidades de conjeturas y comentarios insidiosos de que se apresura la ejecución de la obra con fines de tendencias políticas. Cualquiera reflexionará: Eso es hilar demasiado delgado. Pa reciera ser así, efectivamente, pero no negará el lector, que en esa disposición resalta un sentimiento de pureza moral muy recomendable, aquí, donde de todo se hace política sin escrúpulos de cosas, hechos y procedimientos.

Rescatados en alta mar 300 refugiados de Gijón

Un año más la guerra Chino-japonesa

RESCATADO 300 REFUGIADOS DE GIJON EN ALTA MAR

BURDEOS, 27. UP.—Al borde de la muerte por falta de alimentación y agua, el crucero británico Southampton rescató hoy a 300 refugiados de Gijón, incluyen do mujeres y niños, de a bordo de una embarcación de pesca que iba al vaivén de las olas sin ningún adirección. El rescate vino a buena hora, pues el pequeño barco había sufrido averías en las tempestades en los últimos días y se encontraba a punto de hundirse a unos doscientos cuarenta kilómetros de la costa. Los refugiados estaban aterrizados y hambrientos, temiendo de un momento a otro que serían descubiertos por algún barco de guerra nacionalista y apresados. Según el informe del crucero inglés el pequeño barquichuelo fué descubierto a la altura de la costa francesa, y nadie se encontraba en la cubierta para dirigir el barco, creyéndose que este había sido abandonado por sus tripulantes. Sin embargo, el comandante envió un bote para investigar y los marineros ingleses encontraron la cubierta abandonada, pero al bajar a la bodega, descubrieron un numeroso grupo de humanidad que había sufrido terribles privaciones. Eran estos refugiados milicianos con sus familias que ha-

bían estado cinco días sin alimentación de ninguna clase, y apenas tenían unas gotas de agua. Ellos salieron de Gijón antes de que ese puerto cayera en manos de los nacionalistas, habiéndose a poderado de la pequeña embarcación de pesca, sin que estuviera un solo marinero a bordo. Muy pronto perdieron su rumbo, y luego una terrible tempestad dañó al barco. Los españoles lloraron de alegría al darse cuenta de la bandera británica que ondeaba de la popa del bote, y luego se dieron cuenta de la presencia del crucero inglés, habiendo creído que este era un barco de guerra nacionalista. Al avistarlo de lejos, todos los refugiados se escondieron en la bodega, dispuestos a morir de privaciones antes de rendirse al enemigo. Inmediatamente se les dió de comer a bordo del crucero, el que los trasladó al puerto de Burdeos, donde unos 20 fueron hospitalizados por los sufrimientos y el hambre aguantados durante el viaje.

SENTENCIADO A MORIR POR EL GARROTE UN MILICIANO QUE ASESINO A UN SACERDOTE Y DOS MONJAS

IRUN, 27.—El miliciano asturiano Girardo Genaro fué condenado a morir por el garrote por un tribunal militar de oficiales nacionalistas en la ciudad de Pola de Somiedo, habiéndosele encontrado culpable del asesinato en sangre fría de un sacerdote y de dos monjas, poco antes de que las tropas del general Franco ocuparon el pueblo. Genaro es un hombre de 30 años de edad y pidió permiso de casarse con una miliciana que fue capturada junto con él. Se le concedió la súplica.

BOMBARDEADO EL VAPOR BRITANICO "STANRAY" POR UN BARCO ARMADO NACIONALISTA

LONDRES, 27 UP.—El agente de Lloyd en Landsend envió hoy un mensaje radiográfico informando que había interceptado un radiograma del buque tan que francés "Sheherazade" dirigido a cualquier barco de guerra británico al efecto que el barco mercante inglés "Stanray" había sido bombardeado por un

FRANCO...

(VIENE de la página UNO)

de unos sesenta carros de viveres para los habitantes del resto del país en los altos Pirineos, provisiones que compraron en España nacionalista. Generalmente los andorranos compran sus viveres en las ciudades cercanas es pañolas, pero ahora están enviando todo su sobrante a Barcelona y Valencia, mientras la pelota que cursa en Andorra no tiene gran valor en Francia. En las circunstancias los andorranos suplicaron al general Franco que les vendiera las provisiones que necesitaban, y los franceses se encargan del transporte. La primera remesa de estas provisiones llegaron a Arizaga de España nacionalista via Hendaya. Los caminos a la pequeña república ya están cubiertos de nieve, pero los trabajadores franceses están limpiándolos, esperando que los viveres serán entregados dentro de pocos días. No hay escasez de viveres en Andorra en este momento, pero estos se necesitan durante los meses de invierno.

barco de pesca nacionalista armado, mientras se encontraba a una distancia de tres millas y media del puerto de Avilés, provincia de Asturias.

NUMEROSA DELEGACION DE ESPAÑA ROJA SALE RUMBO A MOSCU PARA EL ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION BOLSHEVISTA

MADRID, 27.—Una de las más numerosas delegaciones jamás enviadas a Moscú sale rumbo a la Unión Soviética con el propósito de representar al gobierno republicano en las celebraciones del vigésimo aniversario de la revolución bolshevista. El grupo de delegados se compone de 50 perso-

nas seleccionadas en Madrid, Valencia y Barcelona, llevando preciosos regalos para Rusia, incluyendo trabajos artesanos, de crocheteado, tapicerías antiguas y regalos de otra índole, ofrecidos por el gobierno y las diferentes organizaciones obreras en el ejército. El valor de estos regalos pasado miles de pesetas y han estado exhibidos en Madrid. En ocasión del premier Negrín, La Pasionaria y otros funcionarios del gobierno han emitido elogiosos saludos y felicitaciones a la Unión Soviética. El aniversario de la revolución rusa coincide con el primer aniversario de la defensa de Madrid, y ambos serán celebrados en toda España republicana.

DESMIENTE LA EMBAJADA DE VALENCIA LOS RUMORES DE LA SUBLEVACION EN MADRID

LONDRES, 27 UP.—A las tres de la tarde de hoy la embajada de Valencia en esta capital denunció los rumores del estallido de una revuelta en Madrid calificándolos de "fantásticos sueños de los fascistas para los cuales no existía la menor base y a los que no se les debe conceder ninguna creencia. Sin embargo, el vocero admitió que no se había establecido ninguna comunicación telefónica entre la embajada y Madrid durante las horas de la mañana y hasta el momento de hacer las declaraciones anteriores.



MAÑANA EN EL RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45. Solamente para hombres mayores de 18 años. Grandiosa presentación de la película más atrevida y verídica que se ha filmado: El drama profundo de los hombres y de las grandes ciudades donde la miseria y los vicios hacen carne en almas jóvenes e inexpertas:

EL MISTERIO DE LOS SEXOS

(Superior a: COMO SE NACE Y COMO SE MUERE)

Encierra en su contenido los más intrigantes problemas de la sexualidad y surge entonces la pregunta:

¿ HOMBRE O MUJER ?

Esta película se exhibirá solamente para hombres, el Jueves; para mujeres, el Viernes. No se permite la entrada a personas menores de 18 años.

Mañana Jueves en el PALACE: "PROMETO PAGAR"
Grandioso Estreno de Domingo!!
Próximo Domingo: PALACE y VARIADADES: "VISPERA DE COMBATE"
La maravillosa película de ANNABELLE
HOY! Miércoles 27 de Octubre!

PALACE

A las 3, 7 y 8.45. — Clark Gable, Jean Harlow, en:

"SARATOGA"
Entrada, Platea o Balcón 0.60
Mañana, 3, 7 y 8.45: PROMETO PAGAR.

VARIADADES

A las 3, 7 y 8.45: Carmen Hermosillo y Antonio Liceaga, en el poderoso fotodrama, hablado y cantado en español: **TRAS LA REJA**

con el cantante y actor: EMILIO TUERO

ENTRADA 0.60

Mañana, 3, 7 y 8.45: SARATOGA

MODERNO

3, 7, y 8.45. — 0.30 — George Brent y Jean Harlow, en el éxito: **ESCUELA DE SECRETARIAS**

AMERICA

6.45 y 8.30. — 0.30 — Grace Moore, en el super titán Columbia: **PRELUDIO DE AMOR**

LIBANO BARRIO MEXICO

7.30 — 0.50, 0.25 — "Bocazas, en el éxito "BACHES ENTRE LAS NUBES" y el TRIO INTERNACIONAL y el tenor SILVIO

KEITH BARRIO KEITH

7 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30—0.15 Charles Bickford en el super éxito **LA LEY DEL MAS FUERTE**

IDEAL BARRIO LUJAN

7 y 8.45.—Ent. Cont. 0.30—Jua- nita Montenegro, en el exitazo: **SANGRE ESPAÑOLA**

CALMA EN LOS FRENTE DE ARAGON Y MADRID

MADRID, 27 UP.— En los frentes del alto de Aragón, de Teruel y en el frente central de Madrid prevaleció gran calma durante las horas de la mañana de hoy, pero los comandantes en los varios sectores esperan de un momento a otro el comienzo de la gran ofensiva nacionalista antes de que los meses de invierno hagan imposible las operaciones en gran escala.

PERDIOSE UN AVION FRANCES CON EL CORREO SURAMERICANO

PARIS, 27 UP.— El trimotor de la empresa Air de France "Antares" que llevaba el correo de Suramérica en viaje hacia el norte se perdió entre Agadir y Casablanca de-pués de haber radiografiado varias urgencias de madas de auxilio. Inmediatamente se procedió a la búsqueda del aparato perdido.

INDALECIO PRIETO INSPECCIONA LA REGION FRONTERIZA DE PORTBOU

PERPIGNAN, 27.— Funcionarios del gobierno republicano español chequearon las comunicaciones ferroviarias con Francia como resultado de los frecuentes bombardeos de los últimos tiempos, en especial dirigidos contra la vía férrea que pasa por Portbou. Indalecio Prieto en persona inspeccionó las facilidades en Puigcerdá, centro ferrocarrilero más hacia adentro del territorio español, por el cual se enviará la mayor parte del tráfico que en tiempos normales se despacha por la vía férrea de la costa. El prefecto de la provincia de los Pirineos O'gentales conferenció con los funcionarios de Bour-

madame con respecto a las medidas que deben tomarse para proteger las poblaciones fronterizas francesas contra las incursiones aéreas, y se decidió izar una enorme bandera francesa en el centro del puente internacional y operar una serie de potentes reflectores durante las horas de la noche.

PROMOVIDOS A SARGENTOS TRES HEROICOS MILICIANOS

MADRID, 27.— Un rescate heroico ejecutado por tres milicianos les trajo los galones de sargento al trío, cuando salvaron a una ambulancia del gobierno bajo un fuego mortífero del enemigo, tanto por su artillería como sus ametralladoras y rifles. El incidente ocurrió en el sector de Montalbán en el frente del este, y los soldados relataron después que ellos suponían que la ambulancia estaba cargada de heridos, y ellos se lanzaron a recuperarla bajo el fuego del enemigo y a gran riesgo de sus vidas. Luego se dieron cuenta que la ambulancia estaba vacía, pero el alto mando del ejército del oriente estimó que la acción era excepcionalmente meritoria y promovió a los tres soldados.

EL CABALLO PUNCH LA FAMOSA CARRERA DEL CESAREVITCH

NEWMARKET, 27 UP.—Punch ganó la gran carrera del Cesarevitch esta mañana. Fet llegó de segundo y Solar Bear de tercero. Las apuestas sobre los primeros tres caballos eran 17 a 1, 20 a 1 y 100 a 8. El señor E. G. A. S. Calb, residente en la calle Sarmiento Buenos Aires, Argentina, ganó la suma de quince mil libras esterlinas apostando sobre Fet, que llegó de segundo. 31 caballos participaron en la carrera.

Próximo Domingo: SOLO VIVIMOS UNA VEZ con SYLVIA SIDNEY y HENRY FONDA

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45—0.60

El trío más excitante y romántico de la pantalla:

TYRONE POWER, LORETTA YOUNG y DON AMECHE, en:

Amor y Periodismo

Una nueva y original clase de amor que está revolucionando al mundo!

Mañana: **EL MISTERIO DE LOS SEXOS**

CAPITOLIO

ADELA

A las 7 y 8.45. — 0.75

Sigue barriendo la película campeona!

ALLA EN EL RANCHO GRANDE

con: **TITO GUIZAR** el CHAFLAN y **BARCELATA**. Los mejores teatros, las mejores películas y los mejores aparatos del país!

Mañana: **ALLA EN EL RANCHO GRANDE**

Próximo Domingo: CAPITOLIO y ADELA

El gran actor costarricense! **ALBERTO MARTI, en: "DON JUAN TENORIO"**